
香港培正小學
李仕浣校長榮休培才基金

為推動學生在各學科、體育藝術、科學創作、環境
教育等各方面的發展，於校務會議中通過成立學校培才
基金，用以資助聘請導師、學生受訓、租借表演場地等，
讓學生透過培訓、比賽、表演、匯演等在不同領域中能
發展潛能，又能增加團隊精神及歸屬感，而家境困難之
學生可給予更多之幫助。有關培才基金計劃詳列於下，在
此謹呼籲各校友、家長等大力支持，捐助培才基金，使
我們的紅藍下一代能發展所長，邁向豐盛人生。

目的：
1..推動學生在學科、體藝、科學創作、環境教育等各方
面之身心發展，並成為優才。

2..挑選、培訓有潛質之學生，被挑選者可享學費津貼。
3..藉著各種比賽、演出可培養學生之自信心、團隊精神
及增加歸屬感。

4..發展學生在各方面之潛能。
A. 籌措金額：
1..港幣200.萬元或以上。

B. 組織：
1..成立培才基金管理委員會，負責審批、管理基金之運
作。

2..每年向學校管理小組匯報基金之收支情況。
C. 甄選原則：
l.. 在學科、體藝、科學創作、環境教育等各方面有良好
表現者，並由有關導師推薦，並獲管理委員會審批。

D. 津貼辦法：
1..每年以基金利息收入或動用部份捐款作為津貼，以聘
請適當導師教授。

2..對有潛質之學生而家境困難者，可給予更多之補助或
豁免。

3..租借表演場地費用、有關物品購置、報名費等。
4..每年預算支出約港幣10.萬元。
E. 成效表現：
1..每年舉辦綜合音樂會讓學生參與匯演。
2..參加校外團體舉辦之比賽./.表演，讓學生發揮其才能。
3..於學校刊物、網頁中展示有關學生之成就。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~.捐款回條.~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

本人（中文姓名）：__________________（英文姓名）.：______________________.級社（校友適用）：_______________
通訊地址：_____________________________________________________.聯絡電話：___________________________
樂捐港幣$___________________________.支持李仕浣校長榮休培才基金

日期：_________年_______月______日
請將捐款表格連同支票（抬頭:.香港培正小學或Pui.Ching.Primary.School）寄回香港九龍窩打老道80號香港培正

小學收（Pui.Ching.Primary.School,.80.Waterloo.Road,.Kowloon,.Hong.Kong）.，捐款達港幣100元或以上，可憑收據
申請於香港免稅。
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教育局委託私人機構就不同學校「一條龍」模式研究，
據悉報告即將完成，結果將影響全港直屬與聯繫學校的未來
路向。剛退休的培正小學校長李仕浣接受本報專訪指，報告
將影響培正發展，認為培正中小學若「斷龍」，或另設一所
直資或私立中學，對培正均有不利影響，表明維持培正中小
學「津貼對私立」的現狀，最符合該校情況。
教育局原定所有直屬及聯繫關係的學校在今年五月前

表態「結龍」，其後因教育界意見分歧，當局把「死」押後
三年，至二○一五年，並委託顧問機構研究不同學校的「結
龍」模式。李仕浣指，現時培正中小學分別以津貼及私小營
運，兩校為直屬關係，不符合政府原先規定結龍學校須「津
貼對津貼」、「資助對資助」模式，他表示，據悉研究結果即
將揭曉，形容報告對培正發展是很大挑戰。

「斷龍」不利發展
對於有意見提出，另建一所新的直資或私立中學為培小

「接龍」，李仕浣坦言方案並不可取，對兩校發展均有不利影
響。他分析指，培中「斷龍」後須參與派位機制，若然堅持
母語教學，在教學語言「微調」政策下，收生情況難免受到

影響，「九龍城區英中名校特別多，其他地區的學生會否繼
續選培中？這有一定風險，而培小畢業生在『斷龍』後不保
證入到培中，家長亦不見得以首志願報讀」。

另建新校未必好
李仕浣坦言，另建新校方案亦容易顧此失彼，「假設

新校是英語教學，與培正的辦學宗旨有衝擊之餘，要捧那
所（新校）的話，資源與成績好的學生自然『過晒去』，那
誰會選培中？」他認為「斷龍」衝擊培正的傳統與歸屬感，
亦直接影響培小收生，「家長意願很明確，他們就是要入培
中，不是去其他學校，若升中沒保證，為何要付學費報讀私
小？」
他續稱，培小現有明確的升留班機制，對培中的生源

有質素保證，並非「百分百」吸納培小畢業生，對於當局要
求直屬及聯繫中小學改為「一條龍」辦學，李仕浣不諱言是
「搞」，強調中小學家長、學生、老師、校董等持份者都
希望培正維持原狀，「如果真的逼住轉，因為私小不能轉津
貼或直資，只能中學轉直資，一切視乎校董會決定」。
教育局回應指，「一條龍」辦學模式的顧問研究仍在進

行中，預計今年內完成。

領導培小40年  報讀人數攀升
擔任培正小學首任校長二十八年的

李仕浣，認為私立小學面對直資學校的競
爭，必須維持高的學術表現，在硬件設施
亦需加強，即將竣工的新大樓將為小學設
置新禮堂、室內體育館等，以維持收生競
爭力。
近年直資小學如雨後春筍，李仕浣

坦言對私小造成競爭，而私小沒有政府資
助，須尋求籌款等其他資源作發展。他認
為，要維持私小的競爭力，關鍵還是成
績表現，「靠的是培養學生的素質與學科
表現」。他指家長對培正的教學質素有信
心，近年培正小學及幼稚園的報讀保持上
升，今年更分別錄得逾一千人及五千人報
讀，較去年增加一成及兩成半。
李仕浣大半生都在培正度過，先後在

培正中小學就讀，大學畢業後返培中任教
英文科，一九七四年獲當時培中校長林英
豪推薦，到小學擔任助理教導主任（即小
學校長），「這職位通常由年資較深、快將
退休的教師擔任，當時有匿名信質疑他的
能力，唯有做（一些成績）給你睇」。
培正中小學在一九八四年各自註冊獨

立運作，李仕浣成為培小首任校長，領導
該校近四十年，今年退下火。他希望退
休後多些時間學習書法與中醫藥。
轉載2012-03-08星島日報  記者 : 梁子健

李仕浣力撐培正維持直屬
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